CUENTAS EXTRAÑAS POR LO EXACTAS

vadoreño», obra inédita, re vela hasta donde llega el patrón o el empleado de las medidas, una para él y otra esa disminución. para el trabajador,

Habiéndose enfermado el pesador, me hallaron muy apropiado a tal empleo. Retirándome de la fábrica para ponerme en calidad de re puesto del enfermo.

-Ganará un peso-me dijo el administrador de la fábrica y de la finca.

Mi sueldo era de seis reales plata. Pasaba a ganar más y trabajar menos, Unos cincuenta centavos oro, el equivalente, por hacer nú meros y estar sentado todo

Independiente del beneficio, a la entrada, estaba la caseta de la báscula, Sentado haciendo cuentas que no pasaban de la resta, y a ratos mirando al fogonero atizar la calddera, junto a ella pasaba las horas,

la leña acarreada para el consumo de la caldera. Esta no era fija para todo el finca.

El siguiente episodio que día, Los bueyes a medida nos cuenta Román en su que orinaban, defecaban,etc «Vida del Campesino Sal- iban perdiendo peso 20 25. y 30 y más libras. Uno de los carreteros me dijo:

- Hubo aquí un pesador fincas que quiere usar dos que no tomaba en cuenta

> Eran unas cuatro toneladas de leña, por tarea a razón de cuatro reales; unos cinco viajes o seis Pero, como no podían ser las cuatro toneladas exactas, pero siempre sobraban, esto es, acarreaban los carreteros unas doscientas o más li bras sobre la tara decidi tomar en cuenta estos sobrantes a su favor en las tareas de los demás dias. Era aquel un principio primario de justicia, Más cierto día, al ir a dar cuentas al rior. administrador, cometimos nn error tolerable a nuestra edad Los totales de leña acarreada en los distintos viajes del día sumaban exactamente cuatro toneladas para cada carretero.

-¿Cómo? exclama el administrador. Raras cuentas Mi obligación era pesar éstas, Tan mateméticamente exactas! El pesador anterior recibia, según las taban por tarea dos carre- cuentas que me daba, cuatro teros La distancia recorrida toneladas y cuarto, cuatro por las carretas era poca, y media y aun más... Des-Carreta, bueyes, leña, eran de luego, que estos excedenpesados cuando iban al be- tes no se toman en cuenta neficio; luego al regreso to- más que para los libros, pamábamos la tara. Pero és- ra calcular los gastos de la

JOAN CRAWFORD, la estrella de cine recibe una carta de los marinos de la

estrella de Hollywood, enys celebridad no la hace olvi darse que ella forma parte de la humanidad actual, que ella pertenece a la genera' ción que respira en los mo" mentos de la espantosa gue' rra española, se ha puesto, como es bien sabido, del la" do del pueblo español, que lucha contra el facismo ex' tranjero y la traición inte'

Joan Crawford, junto con otras celebridades de la pan' talla, recogió una buena su' ma de dipero para ayudar a la cansa de la democracia.

La marinería leal eligió a uno de sus miembros para que escribiera a Joan Crawford, dándole las gracias por su apoyo. Con la carta venía una cinta de la gorra de nno de los marineros 'del destroyer leal ALCALA CALIA' NO. Es una costumbre na val que en la cinta de la go' rra de cada marinero esté bordado en oro el nombre del barco. José Pérez fué el marinero escogido para escribir a Joan Crawford, a través de la revista americana «New

Crawford:

Destroyer ALCALA GAT LIANO

Base Naval .- Cartagena, Fspaña.

Señorita Joan Crawford

(Favor de NEW MASSES) Querida amiga: Hemos visto en los informes de la prensa que Ud. tuvo la bon' dad de asistir a un mitin en Hollywood, en el cual se re' cogió una considerable suma de dinero para la lucha de España contra elfacismo in' ternacional. He sido desig* usdo por una delegación que representa el personal de la flota, para que escriba a Ud. y le exprese el sentimiento de todos hacia Ud. por la participación en el acto.....

A nosotros nos parecía na tural que la bondad de Joan Crawford nos ayudara en aquel mitin de Hollywood. Siempre nos había parecido que ella era de esa clase de muchachas. Y nos alegra mos también por Joan mis' ma, y por las pobres "ex' tras" de Hollywood, porque es una buena señal cuando la gente se pone a ayudar a Massa. He aquí la carta del los otros. A menudo quiere

Joan Crawford, la famosa marinero José Pérez a Joan decir que se ponen a pensar que eso es ayudarse a sí mis

> Y un millón de gracias por cada dolar que Ud. nos en vió Muchos de nuestros mu' chachos podrán tener sus heridas curadas dos veces por semana en vez de una, y muchos no morirán como ha bría ocurrido. Si Ud. no quiere que me linchen, acase recibo de esta carta, por que estos muchachos han cogido el hábito de que las co sas se hagan y me han dicho que ponga manos a la obra y que escriba a Ud. por ellos.

Y el comandante de este navio (que es unode aquellos que se escabulieron bajo los cañones de quince pulgadas de Cueto y bombardearon a los animales fascistas) cuyo nombre es Diego J. Marón, quiere enviar a Ud. un saludito personal, así es que le debo dejar un campo. Y lo que he dicho a Ud., va, en parte, para todos los otros que ayudaron en ese mitiu. Un montón de gracias.

JOSE PEREZ

Posdata del Comandante del navio ALCALA GA-LIANO: Mi saludo, lleuo de admiración, para la her mosa estrella y la demócrata compañera Joan Crawford. DIEGO J. MARON

IMPRENTA CARTIN

IMPORTANTE

La Adminstración de TRA-BAIO recuerda a todas las célulus su deber de poper al dia sus cuentas con la Administración.

Los folletos del c. M. Mora Tres discursos en defensa de la democracia

Están a la venta en la librería Chilena, en el O.K. frente a al teatro Raventós, y en el local del Partido-

Precio: 0.25 céntimos

La extraordinaria hazaña de la aviación soviética

Viene de primera página

quista el fascismo no es glo' jo se había concluído secreria, es terror

Cables tomados de la prensa burguesa en que se dan las primeras noticias

Seatile, Washington 21-Ayer se cumplió una de las Canadá y con las estaciones más audaces y brillantes soviéticas de Anadyr y Kha* hazañas de la aviación conel vuelo que efectuaron de Rusia a los Estados Unidos a través del Polo Norte, tres pilotos soviéticos. A solicitud del gobierno de Moscá se había organizado una red de comunicaciones inalámbricas para facilitar el curso del vuelo. Este traba-

tamente tres semanas antes de emprenderse el vuelo, medialnte el acondicionamiento de estaciones inalám' bricas desde el norte de Siberia hasta los Estados Unidos, en los siguientes puntos: Point Barrow, Nome, Fair Banks, Anchorage; Juneau, Ketchikan y Seattle, El sistema se completó con el servicio de señales de

Oakland, California 21-Los tres aviadores soviéticos llegaron esta noche y fueron aclamados por una multitud de más 5,000 personas. El aviador Chek doff anunció que su próxima empresa será el vuelo transpolar de Moscú a Nueva York

Dejarán los maestros costarricenses que se les organice como un regimi...

Viene de primera página

po de ley que "marque el ritmo del progreso educacional

El propósito central de esta ley de Lilito, por más que quiera disfrazarse con la utopía del Consejo Técnico Con' sultivo. Con los patronatos escolares, con la intrención tira de euseñanza post-escolar y circunescolar, etc., etc., salta a la vista del más miope: se trata de que el Ministro impida a toda costa cualquier brote de ideas de izquierda. Pero la ley en este afán cobarde, va más allá, porque llega a atacar la misma democracia. Y es la consecuencia lógica de las cosas, ya que en el momento actual o la democracia se renneva, amplia y perfecciona, dando campo al progreso de las ideas socialistas, o se cierra a ellas, y para bacerlo, tiene que volverse contra sus propios y básicos principios.

Damos el alerta al país y a los maestros, que no por ser maestros han perdido «u calidad y sus deberes de caudadanos ¿Dejarán nuestros maestros que una ley semejantlos venga y organizar como un regimiento de soldados na ris, o como una colectividad de ovejas jesulticas? ¿No teadián fuerza para exigir que se les respete en sus principios democráticos? ¿Dejará el país su intelectualidad, su profesorado, que el fascismo se apodere de nuestras escucias? Hacemos un llamamiento a todos los profesores y maestros del país que sustenten principios democráticos para que se unan en nus campaña de defensa de nuestra escuela, que debe ser escuela democrática en toda la amplitud de la pa. labra, amenazada hoy por una ley de meollo fascista.

ESCUELA POPULAR

LUNES

A. B. C. del Comunismo Lec. 3- Sociedad Feudal .- El Proceso de Transformación del Régimen Feudal

A cargo de Rodolfo Guzmán

MIERCOLES

Historia de las Luchas Sociales Lec - La Edad Media - Las Comunidades Religiosas - Los Padres de la Iglesia El Movimiento Herético

A cargo de L. de Ferreto

A LAS 7.30 DE LA NOCHE

Compañero:

No deje de contribuir semanalmente con su diez para "Trabajo" Recuerde que nuestro periódico sólo puede pedir apoyo económico

en la clase trabajadora.